



Transformer son entreprise en SAS : pourquoi et comment ?

Fiche pratique publié le 18/04/2024, vu 1093 fois, Auteur : [Actualités](#)

Les entreprises sont comme des êtres vivants : elles naissent, elles grandissent, elles évoluent. Parfois, il s'avère nécessaire de changer leur forme juridique pour mieux s'adapter à leurs nouvelles réalités.

Les entreprises sont comme des êtres vivants : elles naissent, elles grandissent, elles évoluent. Parfois, il s'avère nécessaire de changer leur forme juridique pour mieux s'adapter à leurs nouvelles réalités. Cela peut passer par **une transformation d'une SARL en SAS**. Pourquoi et comment s'y prendre ? Voici les explications de [Conseils pour pro](#), votre blog spécialisé dans les conseils pour entreprise.

Les raisons derrière la transformation d'une SARL en SAS

En matière de **régime social et de droit des sociétés**, chaque forme juridique a ses avantages et ses inconvénients. Les SARL, ou Sociétés à Responsabilité Limitée, sont souvent plébiscitées par les petites structures pour leur simplicité de fonctionnement et leurs contraintes légales allégées. Toutefois, en grandissant, certaines entreprises peuvent se sentir à l'étroit dans le cadre des SARL.

La SAS, ou Société par Actions Simplifiée, offre une plus grande flexibilité en termes de gouvernance et d'organisation. Elle permet notamment d'attirer des investisseurs grâce à une **répartition du capital** moins rigide et une possibilité de création de différentes **catégories d'actions** avec des droits distincts.

En outre, la SAS est parfois perçue comme plus prestigieuse et plus propice à l'expansion à l'étranger. Enfin, les dirigeants de SAS sont rattachés au régime des salariés, ce qui peut s'avérer plus avantageux en termes de **protection sociale**.

Les étapes de la transformation d'une SARL en SAS

Tout d'abord, un commissaire à la transformation doit être désigné. Il a pour mission de vérifier que la transformation ne préjudicie pas aux intérêts des associés. Ensuite, une assemblée générale extraordinaire doit se réunir pour valider la transformation et adopter de nouveaux statuts adaptés à la forme de la SAS.

Ensuite, la transformation doit être publiée dans un journal d'annonces légales et déposée au greffe du tribunal de commerce. Elle entraîne automatiquement la clôture des comptes de la SARL et l'ouverture de ceux de la SAS.

Les alternatives à la transformation en SAS

Si la transformation en SAS ne convient pas à tous, d'autres formes juridiques peuvent être envisagées. L'EURL, ou Entreprise Unipersonnelle à Responsabilité Limitée, peut par exemple être une option pour les entreprises individuelles.

La SASU, ou Société par Actions Simplifiée Unipersonnelle, est quant à elle une alternative pour ceux qui souhaitent conserver la souplesse de la SAS tout en restant seul maître à bord. Elle offre les mêmes avantages que la SAS, mais avec un seul associé.

Enfin, pour ceux qui souhaitent uniquement attirer des investisseurs, une augmentation de capital peut être une solution. Cela peut se faire par **apport en numéraire** (apport d'argent), **apport en nature** (apport de biens) ou **apport en industrie** (apport de savoir-faire).

Une décision à ne pas prendre à la légère

La transformation d'une SARL en SAS est une décision importante qui doit être mûrement réfléchie. Elle doit répondre à un besoin réel de l'entreprise et s'inscrire dans une stratégie de développement à long terme.

Il est donc conseillé de se faire accompagner par un professionnel du droit des sociétés (avocat, notaire, expert-comptable) pour analyser les enjeux, les coûts et les bénéfices d'une telle transformation.

L'impact sur le capital social et l'accompagnement du commissaire à la transformation

L'un des changements majeurs lors de la transformation d'une SARL en SAS concerne le capital social. Dans une SARL, le capital social, c'est-à-dire la part de richesse de l'entreprise qui appartient à ses membres, est fixe et réparti dans une structure rigide de parts sociales. Au contraire, dans une SAS, le capital social est variable et peut être composé d'actions de différentes catégories, offrant ainsi plus de flexibilité.

L'intervention d'un commissaire à la transformation est indispensable lors de cette étape. Ce professionnel indépendant, généralement un commissaire aux comptes ou un expert-comptable, a pour mission de s'assurer que la transformation ne porte pas préjudice aux intérêts des associés. Le commissaire à la transformation évalue la situation de l'entreprise et produit un rapport sur la valeur de l'entreprise avant et après la transformation.

Il est également en charge de la vérification des actifs et passifs de la société et de la validation du montant du capital social. Son rôle est donc essentiel pour protéger les associés et garantir que les procédures sont respectées.

Les changements en termes de régime fiscal et de statut juridique

La transformation d'une SARL en SAS implique également des changements en termes de **régime fiscal**. Alors que la SARL est généralement soumise à l'impôt sur le revenu, la SAS est

par défaut soumise à l'impôt sur les sociétés. Cependant, il est possible pour une SAS d'opter pour l'impôt sur le revenu pendant une durée limitée.

En ce qui concerne le **statut juridique**, la transformation en SAS implique une modification des statuts de la société. Ceux-ci doivent être adaptés pour refléter la nouvelle structure de l'entreprise, notamment en ce qui concerne la gestion, le capital social et la répartition des bénéfices. Il est important de rappeler que la transformation d'une SARL en SAS doit être approuvée par une majorité des associés lors d'une assemblée générale extraordinaire.

Ces deux aspects sont étroitement liés et doivent être soigneusement étudiés avant de prendre la décision de transformer une SARL en SAS.

Peser le pour et le contre avant de transformer sa SARL en SAS

La transformation d'une SARL en SAS est une étape importante dans la vie d'une entreprise. Elle propose une plus grande flexibilité en termes de gestion et d'organisation, ce qui peut être un avantage pour les entreprises en croissance ou celles qui cherchent à attirer des investisseurs. Toutefois, cette transformation implique également des changements majeurs en termes de capital social, de régime fiscal et de statut juridique.

Il est donc essentiel de bien peser le pour et le contre avant de se lancer dans cette transformation. Un accompagnement par un professionnel du droit des sociétés, comme un avocat, un notaire ou un expert-comptable, peut être un atout précieux pour comprendre toutes les implications de cette décision et pour assurer le respect des procédures légales.

En somme, la transformation d'une SARL en SAS peut être une excellente opportunité pour certaines entreprises, mais elle ne doit pas être prise à la légère. Chaque entreprise est unique, et il est essentiel de prendre en compte ses spécificités et ses objectifs avant d'opter pour un changement aussi significatif.